

Página 3174 21 de octubre de 2024 Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

SESIÓN PLENARIA

6.- Comparecencia N.º 6, del Gobierno, a fin de informar sobre el caos sanitario y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/7800-0006]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario segundo dé lectura del punto sexto del orden del día.

EL SR. GÓMEZ: Comparecencia número 6 del Gobierno, a fin de informar sobre el caos sanitario y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de exposición, en primer lugar, tiene la palabra el Gobierno, el consejero de Salud, Sr. Pascual, por un tiempo máximo de 30 minutos.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Muchas gracias señora presidenta. Señorías.

Comparezco ante esta Cámara a solicitud del Grupo Parlamentario Socialista, a fin de informar de la realidad sanitaria de nuestra región. Y lo primero que tengo que decir, señorías, en contra de lo que manifiesta el Grupo Parlamentario Socialista, no existe caos en la asistencia sanitaria en Cantabria, porque no hay consultorios cerrados en Cantabria, no los hubo en verano salvo los que estaban en obras, y no los hay ahora, porque no hay ni ha habido falta de pediatras en Sierrallana en ningún momento, como luego explicaré; porque no hay falta de planificación en las UVI móviles y porque no hay falta de médicos de guardia en los SUAP ni de anestesistas en Laredo y Valdecilla. Lo que hay son bajas laborales imposibles de cubrir, y volveré a explicarlo.

Es decir, no hay caos en la asistencia sanitaria de Cantabria y si el Grupo Parlamentario Socialista quiere saber algo más de las dificultades que estamos pasando en las comunidades autónomas, pues lo tienen fácil, tiene muy fácil, pregunte a sus colegas de Asturias, donde gobierna el Partido Socialista, que le expliquen lo que son servicios de urgencia cerrados, son centros rurales cerrados. lo que son manifestaciones de vecinos reclamando médicos, que faltan desde hace meses; que se lo expliquen, que igual hay errores se entiende mejor que lo que me entienden a mí.

La situación de los recursos humanos está siendo vuelvo a insistir, más compleja que en años anteriores, y no por repetir me voy a cansar de volver a decir lo mismo. En primer lugar, porque vivimos un momento de relevo generacional en todo el Sistema Nacional de Salud, con una jubilación constante de profesionales en todas las comunidades, que todas adolecemos este mismo déficit.

En segundo lugar, por la deficiente planificación del Gobierno central en los últimos años, que no ha previsto este relevo generacional, los planes de formación, y que generado una escasez generalizada de profesionales.

Y, en tercer lugar, por lo acontecido este verano, la falta de previsión que supuso el alargamiento del periodo formativo de los médicos residentes de mayo a octubre de 2024, consecuencia de la pandemia COVID que 4 años antes habían entrado más tarde, sin que por el ministerio en estos 4 años se tomasen ningún tipo de medidas alternativas que hubieran podido evitar este alargamiento. Esto supuso todos los nuevos especialistas que anualmente se incorporan al sistema sanitario, no fuera posible hacerlo antes del verano.

En resumen, que la situación a nivel nacional fue de una carencia absoluta de médicos especialistas para realizar sustituciones de verano por enfermedad, por vacaciones o por ausencia del personal existente.

Sostiene el Partido Socialista la necesidad de esta comparecencia basándose en una serie de falacias que punto por punto voy a desmontar. Dice el Partido Socialista que ha habido cierre de consultorios rurales, y no es cierto, por obras de reforma han estado cerrados solo tres consultorios: Pesaguero, Lamadrid y Castillo Siete Villas solo tres y por obras y puntualmente algunos días, Las Rozas y Valle de Villaverde, pero algunos días nada más.

Y recientemente, un consultorio que muy bien conoce su señoría, y que, debido a las humedades por falta de mantenimiento del ayuntamiento, nos vimos obligados a trasladar la actividad. Afortunadamente ya está resuelto, y esperemos que la falta de mantenimiento no nos lleve a situaciones similares.

Como norma general se ha producido la falta en los consultorios y, aproximadamente un 20 o 22 por ciento a lo largo de este verano; es un incremento de alrededor de un 10 por ciento en relación con la ausencia de facultativos y consultorios fuera de época estival. Es decir, la ausencia de facultativos para contratar era nada más que el 10 por ciento sobre la plantilla habitual de facultativos que tenemos en los consultorios que están de baja, que están de vacaciones, que tienen permisos por conciliación, que tienen otra serie de permisos y que vienen a representar habitualmente entre el 10 el 12 por ciento de



Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

21 de octubre de 2024

Página 3175

la plantilla, ahí tenemos que cubrirlas todo al año pues en verano solo el 20 o 21 por ciento, un 10 por ciento más en los consultorios.

Y ante la ausencia prevista de estos facultativos se realiza una planificación de los días y los consultorios con falta de médicos, facilitando varios huecos, abriendo huecos en las agendas de las consultas de los centros de salud o de los consultorios más cercanos donde se producía la ausencia, con al menos 24 horas de antelación, ya tenían del cuerpo abierto las agendas, y se facilitó gestionado por cada ayuntamiento el transporte, hasta el punto de atención médica así acordado. Ya sé ya sé que al Partido Socialista no, no le gustaba, ya lo sé que el facilitar el traslado de los pacientes cuando que fue mínimo, porque no había demanda de los pacientes a los consultorios no les gustaba, el Partido Socialista en un alarde de imaginación, digamos, por llamarlo de alguna manera pues decían no trasladen en taxi a los pacientes, traslade al médico jqué bonito, jqué bonito! Es decir, traslade al médico autor de un centro donde ve 35 pacientes diarios, trasladarlo a un consultorio donde ve ocho o 10 pacientes; habilidad pasmosa la suya, desde luego una forma de gestionar muy peculiar. La próxima vez que defiendan un argumento apoyen los datos, los actuales no les dan la razón.

En relación con la falta de médicos en los servicios de urgencia, tal y como vengo reiterando en varias ocasiones en esta Cámara, el problema se debe a que no existen médicos que estén dispuestos a incorporarse a los servicios de urgencia de atención primaria. Insisto, no hay médicos que estén dispuestos a incorporarse a los servicios de urgencia de atención primaria.

De hecho, de los médicos que han terminado en septiembre, tan solo cuatro, tan solo cuatro han aceptado puestos en los servicios de urgencia de atención primaria para sustituciones en espera de puestos en los equipos de atención primaria y han avisado que su voluntad no es quedarse, que de momento aceptan las sustituciones, pero en cuanto haya plazas libres en los equipos pedirán mejora de empleo.

Esta es la situación. Por tanto, tenemos que jugar con las herramientas que tenemos, única y exclusivamente, y no nos podemos inventar plantillas ficticias. Este verano se dieron todas las circunstancias para que se llegase a la tormenta perfecta, pero la causa más importante no me cansaré de insistir, fue la falta de planificación del Gobierno central. Lo siento muchísimo y se lo he dicho le insistimos en el consejo interterritorial a lo largo del invierno que qué iba a pasar en verano, le pedimos a la ministra y no hicieron nada, siguieron mirando para otro lado. Eso sí no tardaron nada, no perdieron ni un minuto en acusar a las comunidades autónomas de no contratar, de no contratar qué, si usted, que es el responsable de formar a profesionales y poner a profesionales formados a disposición de las comunidades autónomas para trabajar, no ha hecho su trabajo y no nos ha puesto profesionales para poder contratar, ¿a quién van a contratar las comunidades autónomas? Si ni siquiera ha agilizado la homologación de títulos extranjeros que hay más de 30.000 esperando.

No nos puso a disposición a nadie para poder contratar y todavía se permite el lujo de decir que han sido las comunidades que no han contratado, hace falta tener valor. Y dice el Partido Socialista que ha habido falta de planificación de las UVI móviles, falta de planificación de ninguna manera, no hubo falta de planificación lo que no hubo fue profesionales para contratar y, a pesar de todo este verano ha habido cobertura médica total, a pesar de no existir profesionales, sin incidencias relevantes, porque no ha sido posible contratar a profesionales cualificados, para ir a una UVI móvil no vale cualquier profesional tiene que estar cualificado para poder ir por lo menos ahora en el futuro, con la especialidad de urgencias, pero por lo menos ahora con una cierta experiencia, no puedes ir en una UVI móvil a atender urgencias extremadamente graves y a utilizar una tecnología compleja un profesional recién terminado, que no tenga experiencia en el trabajo de UVI móvil; pues no había, y gracias al esfuerzo de los profesionales han cubierto el ciento por ciento de los turnos.

Y otra falacia, otra mentira, destinada única y exclusivamente a alarmar la población es la referida a la falta de pediatras en Sierrallana. Mentira, no ha habido falta de pediatras en Sierrallana, no los ha habido en ningún momento. En eso son expertos, en mentir y asustar a la población.

Mire, señorías, en ningún momento –insisto- hubo falta de pediatras en Sierrallana. Hubo una serie de reivindicaciones laborales; cierto, que hubo una serie de reivindicaciones laborales de los pediatras, que fueron contratados con la condición de hacer guardias en Sierrallana. Fueron contratados en Valdecilla. Y han aumentado la plantilla porque tenían que hacer las guardias en Sierrallana, que por eso aumentó la plantilla de pediatras.

Pero en ningún momento hubo ausencia. En ningún momento faltó ningún pediatra en la urgencia. En ningún momento estuvo descubierto el hospital de Sierrallana, en ninguno.

Reivindicaciones que, lamentablemente, como está de moda se hicieron no por los cauces ordinarios, sino mediáticamente. Lo cual, de forma rastrera fue utilizado por algunas formaciones; reivindicaciones que fueron objeto de negociación y acabaron, como suele ocurrir con el Gobierno de la Sra. Buruaga, con un acuerdo. Acabaron con un acuerdo y no se produjeron, por tanto, ni se llevaron a cabo aquellas amenazas de posible ausencia de la pediatría en Sierrallana.

A pesar de los torpedos para maximizar la reivindicación y para los intentos de generar un conflicto allí donde no había; por parte del Partido Socialista, especialmente, el señor Urraca en Torrelavega, con unas declaraciones indignantes,



Página 3176

21 de octubre de 2024

Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

vergonzantes, asustando a la población de que no iba a tener pediatra, a todos los padres de Torrelavega; no sé cómo tiene el valor. A pesar de eso, de generar conflicto, pues no lo hubo. Y no pidió disculpas, todavía las estamos esperando. Supongo que los torrelaveguenses estarán esperando las disculpas; por amenazar de un apocalipsis con la pediatría en Sierrallana, que ni ocurría ni iba a ocurrir ni ocurrió.

Le voy a pasar... Voy a hacer que recojan todas las llamadas que hubo en la consejería, alarmadas de padres de Torrelavega; se las voy a pasar al señor Urraca, que las conteste. O si quieren a ustedes, y las contestan por él. Porque tampoco el Partido Socialista ha dicho nada acerca de esas declaraciones.

En relación a la falta de anestesiólogos, en los quirófanos de Laredo de Valdecilla. Efectiva, en Laredo, las bajas laborales conjuntas de tres, de los cinco anestesiólogos que hacían guardia, junto con la ausencia por vacaciones de otro profesional, generó un problema, un grave problema; porque si había cinco profesionales que hacían guardia, tres están de baja y uno de vacaciones, pues nos quedamos con un solo profesional para hacer las guardias. Y además ninguno de los cinco especialistas que terminaron su residencia en septiembre ha optado por aceptar los contratos que se les ofrecían en Laredo como plazas de difícil cobertura, con todas las ventajas que tenían. Compaginando su actividad en Laredo con Valdecilla. Tres días en un sitio, dos en el otro, para que no perdieran la vinculación donde hacer su desarrollo profesional. Teniendo mayor puntuación en sus méritos, a la hora de concurrir a concursos. Teniendo mayor puntuación para un acceso más rápido a la carrera profesional, con mayores posibilidades y ventajas de acceso a formación e investigación en Valdecilla.

Pues a pesar de todo, ninguno, ninguno ha aceptado los contratos en Laredo. Y ello nos colocó en una situación muy complicada. Muy complicada, porque no había anestesista en Laredo, donde había un servicio de Urgencias y donde era necesario.

Y por ello, la cobertura se ha venido realizando con anestesiólogos voluntarios de Valdecilla; voluntarios, que ha habido suficientes para cubrir todas las necesidades. Y ello obviamente condiciona la actividad quirúrgica. Pues claro que condiciona la actividad quirúrgica, sobre todo si consideramos que al mismo tiempo hay siete facultativos de Valdecilla de baja, que también son necesidades que hay que cubrir. No como en la dimensión que tenía Laredo, obviamente; porque siete sobre setenta, anestesistas es un dato significativo, pero no es importante; pero ¡claro! cuatro de cinco, que es lo que ocurría en Laredo, la situación era grave.

Pues bien, se ha estado cubriendo todas las guardias y toda la urgencia de forma con absoluta normalidad. Y la falta de los anestesiólogos en Laredo ha ocasionado pues un impacto en el funcionamiento ordinario bloque quirúrgico, que no ha podido funcionar al mismo ritmo y ha tenido que dejar algún quirófano sin funcionar, y funcionar solo con dos nada más, porque no podían aumentar.

Y en Valdecilla también ha tenido repercusión ¡Claro que sí! Porque si cada día quitas a un profesional que tiene que hacer una guardia en Laredo y que al día siguiente libra, estamos hablando de que todos los días hay dos profesionales menos, sumado a los siete de baja que no puedo cubrir, porque los que han entrado vienen para hacer estas guardias en Laredo. Y por tanto ha tenido impacto en la actividad. Pero fundamentalmente en la actividad extraordinaria, lo que se ha suspendido en Valdecilla; o sea, reprogramado para más adelante es la actividad extraordinaria.

Y la reincorporación de tres facultativos, más uno que estaba de vacaciones y otros dos que se han incorporado del alta; además de la próxima incorporación de un especialista en la OPE de estabilización. Obviamente, está mejorando la situación. De hecho, ya ha cambiado notablemente esta semana. Y reduciéndose el número de guardias necesarias para cubrir los profesionales de Valdecilla en Laredo. Y por tanto recuperando la actividad extraordinaria en Valdecilla. Y se ha reducido sensiblemente, por tanto, la necesidad de cobertura.

Existe un compromiso por Valdecilla de seguir haciendo la cobertura de ocho jornadas ordinarias, por parte de anestesiólogos de Valdecilla y de ocho guardias en Laredo. Aunque se reincorporen todos. Y aunque se incorpore ese próximo profesional, el compromiso de Valdecilla es cubrir ocho jornadas ordinarias y ocho extraordinarias ¿Para qué? Para que Laredo también pueda incrementar su actividad y atacar la lista de espera. Porque, si no, con una plantilla disponible puede trabajar con normalidad, pero tiene muchas dificultades para afrontar su lista de espera.

Y además pues estamos en fases avanzadas de contactos con anestesiólogos de fuera de la región, que sí han mostrado interés en venir a Laredo. Esperemos que fructifique. —Insisto- que a pesar de los contratos que ofrecimos en Laredo, ningún anestesista los aceptó. Al contrario de lo que está ocurriendo con otras especialidades. Laredo ha contratado en octubre: 15 especialistas; ningún anestesiólogo, pero ha contratado 15 especialistas y cuatro más que tiene apalabrados para incorporarse en noviembre.

Es decir, hay profesionales que sí aceptan esas condiciones que habíamos establecido para Laredo de difícil cobertura. Pero, curiosamente, pues los anestesistas no.

Y miren, de nuevo surge lo de siempre. Tratando de enfangar y de generar conflicto. Ahora es que si anestesia de Laredo va a ser absorbida por anestesia de Valdecilla; que más todavía. Que si el hospital de Laredo se va a integrar en



Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

21 de octubre de 2024

Página 3177

Valdecilla. Que, si se cierran los partos, etc. Nada de nada de nada. No se cierran los partos; no se integra Laredo en Valdecilla; nada de nada.

Todo ello forma parte de una clara estrategia política de confusión ¿Para qué? Para justificar que hay caos sanitario. Ese caos sanitario que dicen que existe. Y que como no existe caos, pues ya me encargo yo de generarlo y de sacar partido. Un burdo intento de desgaste del Gobierno, que desgraciadamente no están dando los frutos que ustedes esperaban.

Y luego está esta insistencia incomprensible acerca de la negativa de la presidenta, a cesar al consejero de Salud. Y yo me pregunto: ¿Qué parte es la que no han entendido bien de las palabras de la presidenta? Porque una cosa es desde la oposición, pedir la dimisión o el cese de alguien. ¿Pero cuando recibe una clara respuesta, pues desde cuándo la oposición marca la agenda de la presidenta? Ya les gustaría, pero para gestionar la agenda de la presidenta hay que ostentar la Presidencia del Gobierno. Y los ciudadanos en Cantabria, una vez más, les han dicho que no van a ser ustedes los que ostentaran.

Entérense de una vez. Más de 40 años de Autonomía, y los ciudadanos siempre les han negado la posibilidad de presidir el gobierno de Cantabria. Y entérese también, se lo van a seguir negando; ¡Vaya, que si se lo van a seguir negando! La agridulce realidad para el Partido Socialista Cantabria es que, hasta ahora, el único premio por el que han suspirado toda su vida siempre fue una corona de espinas; ser los segundos del Partido Regionalista. Y esta es la situación a la que se enfrentan ustedes en el futuro.

Pero desde luego, lo que sí le puedo garantizar, no a ustedes, a los ciudadanos, es que en Cantabria no hay caos sanitario y que estamos funcionando y que las cosas van camino hacia la normalidad, y cuando digo a la normalidad digo hacia alguna revisión de listas de espera, porque, aunque ustedes se empeñen en que la lista de espera va mal, porque solo leen la primera hoja del informe, no la segunda, y entonces salen a los medios a decir que la lista de espera quirúrgica crece y que estamos de la forma que estamos, lo cierto es que la lista de espera está mejor que antes, sigue estando mejor que antes, pero sobre todo la segunda hoja, la que no se lee, dice que Cantabria es de las comunidades autónomas de España que menor y que en mejor posición está en cuanto a consultas externas y que tenemos la menor cifra de pacientes esperando más de 60 días, y ese se lo dije y se lo he dicho por activa y por pasiva, es el gran objetivo que tenemos en este momento, aunque eso sacrifique la lista de espera quirúrgica, que es que ningún paciente se quede sin diagnosticar.

Nuestro objetivo son las consultas en primer lugar y las pruebas para que nadie esté esperando un diagnóstico, eso penaliza la lista de espera quirúrgica, sí, porque entran más, pero también tenemos muchísima más actividad que nunca, también se lo dije y, por tanto, la tendencia se va a seguir consolidando, a pesar del verano, a pesar del verano, que aumenta y que hemos aumentado este verano menos que el resto de comunidades autónomas, nuestra lista de espera aumenta siempre cuando los profesionales se van de vacaciones y, a pesar del problema puntual que hemos tenido de las bajas de los anestesistas, que también nos han complicado la lista de espera, pues, a pesar de todo, a pesar de todo seguiremos consolidando la tendencia a disminuir y seguimos manteniendo los objetivos que teníamos, reforzaremos, reprogramaremos y cambiaremos y aceleraremos alguna estrategia, pero nuestro objetivo sigue siendo el mismo.

Por tanto, dejen ya este discurso alarmista de caos, de la peor situación de toda España, etcétera, porque no es real, no es real, de que no hay médicos cuando la gente sabe que hay médicos, de que no se opera cuando la gente sabe que se opera, cuando la gente va notando que le van llamando para hacer pruebas, que le van llamando para consultas, que le van llamando, que posiblemente podríamos ir más rápidos, claro que sí, que no estamos contentos, pues no, porque la herencia recibida tal, yo no puedo estar contento con la cifra que tengo, es imposible, qué consejero va a subir aquí a decir que está contento con esas listas, ninguno, pero yo estoy contento de que se consolide la tendencia a seguir bajando y a seguir haciendo las cosas bien.

Por tanto, señorías, insisto que por mucho que digan, por mucho que intenten dar la vuelta a la situación real, nuestra comunidad autónoma está funcionando y seguirá funcionando.

Nada más, muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Muchas gracias, señor consejero.

Para el turno de fijación de posiciones, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Pérez Salazar por un tiempo máximo de 15 minutos.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias, presidenta. Señorías.

Realmente estamos aquí hoy obligada un poquito por las circunstancias, las circunstancias, la comparecencia ya a petición del Grupo Socialista. Yo no sé las horas y el tiempo que usted, consejero, ha estado aquí en esta tribuna, que le hemos obligado a venir aquí a esta tribuna, no estoy de acuerdo con usted, Sr. Pesquera, tanto, tanto y tanto, pero, bueno, vamos a ver, el profundo sentido de responsabilidad y preocupación realmente por el estado de la sanidad nos obliga a estar aquí.



Página 3178

21 de octubre de 2024

Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

En las últimas semanas hemos sido testigos de una serie de acontecimientos que exigen realmente la atención crítica y nuestra acción más decidida. Antes de continuar, quiero recordar que el pasado 7 de octubre este Parlamento aprobó una proposición no de ley presentada por VOX sobre sanidad. Este hecho demuestra que este Parlamento reconoce la preocupante situación y la necesidad de tomar medidas urgentes y efectivas. Han transcurrido solo 15 días desde entonces, pero quiero recordarle, Sr. Pascual, la urgencia de dichas medidas para intentar mejorar la delicada situación en las que se encuentra nuestra sanidad, que usted también nos lo reconoce, y nos lo dice.

Es cierto, como usted bien dice, que no nos enfrentamos a un problema actual, estructural, de falta de médicos, perdón, que nos enfrentamos un problema estructural de falta de médicos, un problema que no es exclusivo de Cantabria, que tiene raíces profundas en decisiones tomadas a nivel nacional. Sin embargo, esto no exime a su consejería de la responsabilidad de planificar y gestionar adecuadamente los recursos disponibles. Usted ahora es el consejero y usted es a quien le toca.

A tenor de las noticias publicadas en prensa las últimas semanas, parece sustituciones, que su consejería carece de una planificación adecuada que le permita anticiparse a los problemas. Pero usted efectivamente, nos habla más bien de una falta de planificación del Gobierno central y tendrá usted razón, también lo creemos. También quiero recordar, como ya hicimos la semana pasada por parte de los problemas, que parte de los problemas a los que nos enfrentamos, son herencia de la gestión de los anteriores gobiernos, Sr. Pesquera, ustedes llevan, señores socialistas, llevan gobernando ocho años.

La falta de médicos en Cantabria, al igual que en otras regiones de España, ha sido un tema recurrente en los medios de comunicación ya desde hace varios años.

Documentándome en las hemerotecas he constatado que las primeras noticias sobre este problema comenzaron a aparecer ya en prensa de manera más notable, alrededor de 2015. Durante ese tiempo se empezó a hablar de un déficit creciente de profesionales médicos debido a factores como la jubilación, la falta de relevo generacional y las condiciones laborales, que no siempre resultaban atractivos para estos nuevos profesionales sanitarios.

No me va a responder usted, Sr. Pesquera, que el Sr. Rajoy gobernaba en ese momento, porque también le tengo que decir que Pedro Sánchez, ya el 2 de junio del 2018 estaba, por lo tanto, también han podido momento, no me salga con eso del Sr. Rajoy otra vez.

Señores del PSOE y PRC, ustedes gobernaron Cantabria desde 2015 hasta 2023, durante ocho años fueron plenamente conscientes de la situación y también fueron incapaces de prever y abordar adecuadamente la falta de médicos que ahora padecemos.

Yo realmente diría que su falta de planificación y su mala gestión nos han dejado en una situación precaria que por ello no estaría mal que fueran un poco más humildes, y como ya sabe usted que a mí me gustan los símiles taurinos, yo le diría que tuvieran un poco más de vergüenza torera. Ya conocen ustedes también la forma de exigir, y lo saben ustedes, esas soluciones que ustedes proponen siempre, pero que nunca llegaron a consensuar en su momento.

Por lo anterior, resulta sorprendente que los grupos socialistas y regionalistas mantengan una dinámica de presión, y yo diría que incluso por parte del Grupo Socialista de persecución continua hacia este consejero, que poco tiene que ver toda esa persecución con la lógica fiscalización de la acción del Gobierno a la que toda oposición nos debemos Sr. Pesquera.

Señores del PSOE, como les dijo nuestra portavoz la semana pasada, estamos aquí para solucionar los problemas de los ciudadanos, no para rifirrafes poco productivos y escuchar lo mismo todos los lunes, por eso le he dicho antes, le he dicho antes que no sé el tiempo y las horas que ha estado el consejero en esta tribuna.

Por cierto, Sr. Pascual, esta situación podría agravarse con este Gobierno si no es capaz de reemplazar las más de doscientas jubilaciones de médicos de los centros de salud y hospitales que se avecinan a medio plazo. En cualquier caso, ya no podemos seguir mirando al pasado, es hora de tomar las riendas y ofrecer soluciones reales a los cántabros.

Dicho esto, entendemos que la situación es compleja y no hay soluciones mágicas, sin embargo, los ciudadanos de Cantabria merecen un sistema sanitario que esté a la altura de sus necesidades y expectativas. No podemos conformarnos con explicaciones el por qué las cosas ya no funcionan. Necesitamos acciones concretas y resultados tangibles que se están dando de algún modo.

Tras este preámbulo, Sr. Pascual, quiero señalarle algunos hechos acaecidos desde su última comparecencia, que resultan un poco inquietantes y que requieren de medidas correctoras, si no son urgentes casi urgentes si queremos empezar a enderezar la actual situación. Posiblemente el problema más acuciante sea el nuevo crecimiento de listas de espera, que han vuelto ahora otra vez esos máximos que teníamos anteriormente.

No sé si el plan de choque sanitario ha fracasado durante el verano o ha sido una connotación de cosas ahí todas el mismo, el mismo momento.



Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

21 de octubre de 2024

Página 3179

La realidad parece ser que las listas de espera de Cantabria han empeorado ahora. Un reciente informe del Ministerio de Sanidad dista, destaca las disparidades regionales entre las listas de espera y los pacientes dice, dice el informe: los pacientes de Andalucía, Extremadura, Aragón y Cantabria son los que más tiempo deben esperar para sus intervenciones. No sé si esto se necesita, necesita una revisión urgente de las estrategias implementadas hasta ahora.

Según los datos publicados, según los datos publicados, a 30 de septiembre había 18.410 pacientes en lista de espera quirúrgica, 39.014 para consultas externas, y 35.126 para pruebas diagnósticas. Estas cifras representan un retroceso significativo respecto a los avances que ya se habían logrado en el primer semestre del año.

Entonces habrá que explicar este retroceso, consejero, ¿eh? Pero lo importante son las medidas concretas que se piensa implementar para revertir esta tendencia. Usted nos ha hablado antes los más de 60, 60 días. Bueno, vale.

La situación realmente es preocupante en especialidades como traumatología, con 5.793 cántabros en lista de espera; oftalmología, con 3.041. Cirugía general, con 3.401. No sé los planes específicos que tienen usted para abordar estos cuellos de botella en estas especialidades. En nuestra proposición no de ley de hace 15 días ya le instamos a que aumentase el rendimiento de la sanidad pública con todas las medidas posibles, incluida la colaboración público-privada, posiblemente es la medida más efectiva y rápida para añadir recursos que se pueden, que pueden implementar, se pueden implementar para desatascar esta situación. Me consta que esta colaboración público-privada ha estado produciendo excelentes resultados hasta que los cupos de algunas de las patologías se han consumido rápidamente en nuestros hospitales.

Entonces creo que los próximos presupuestos van a tener que destinar más dinero del previsto para redimensionar los acuerdos suscritos con los centros hospitalarios concertados. Además de seguir con su plan integral de listas de espera, que de momento parece haber se demostrado insuficiente respecto a la falta de pediatras en zonas como Potes, que lleva sin ese servicio ya desde junio, entendemos que es un problema complejo, que no se resuelve solo con incentivos económicos.

Sin embargo, es necesario un plan ambicioso y creativo para atraer y retener talento en estas áreas de difícil cobertura, en esta iniciativa de hace dos semanas le instamos ya a implementar un programa específico de retención de talento, basado en distintivos económicos, condiciones laborales atractivas y desarrollo de carrera profesional.

Señor consejero, valoramos positivamente algunas de sus iniciativas, como la creación de 37 nuevos puestos de trabajo en plantilla. Es un paso en la dirección correcta, sin embargo, necesitamos más. Le repito de nuevo. Necesitamos un plan integral que aborde no solo la contratación, sino también la retención de talento, la mejora de las condiciones laborales y la modernización de nuestras infraestructuras sanitarias.

Nos preocupa también la situación de los médicos recién salidos del MIR. Usted ha anunciado ya que 23 médicos de familia se han incorporado a la bolsa de contratación de Cantabria, sin embargo, no sé, sin embargo, no sabemos cómo garantizar que estos profesionales permanezcan en nuestra comunidad a largo plazo. Las medidas específicas que se están tomando para hacer atractivas las plazas en zonas rurales y de difícil cobertura, que es donde a priori hacen más falta.

La aprobación de nuestra iniciativa demuestra que existe un consenso sobre la necesidad de actuar. Sin embargo, las palabras sin acciones son vacías. La reciente subida salarial para todos los profesionales del Servicio Cántabro de Salud es otro paso en la dirección correcta y va en línea con lo propuesto en nuestra PNL.

Sin embargo, hay que considerar si esta medida es suficiente para retener y atraer talento necesario, especialmente, como he dicho antes, en las áreas de difícil cobertura.

Es fundamental que abordemos la cuestión de la equidad en el acceso a la atención sanitaria. las disparidades entre las zonas urbanas, urbanas y rurales son evidentes y requieren una acción decidida. En este sentido es una buena noticia la reciente aprobada, la reciente aprobación del Plan de salud digital, porque, entre otras cosas, permite avanzar en el principio de equidad y mejorar la cantidad de la atención de los usuarios.

No sabemos qué otras medidas específicas tienen previstas para garantizar que todos los cántabros, independientemente de su lugar de residencia, tengan acceso a una atención sanitaria de calidad.

También debemos abordar la cuestión de la atención a los pacientes crónicos con una población cada vez más envejecida, la atención a la salud de nuestros mayores es un aspecto cada vez más importante. Es crucial que desarrollemos estrategias efectivas para el manejo de enfermedades crónicas. ¿Qué planes tiene la consejería para mejorar la atención de sus pacientes y reducir la carga sobre los hospitales?

La situación de Liébana es particularmente preocupante. Los alcaldes de las zonas se han unido para pedir a Sanidad un pediatra. Bueno, en su carta le recuerdan que la plaza lleva ya vacante desde junio y le inste a articular medidas para cubrir el puesto a la mayor brevedad posible.



Página 3180

21 de octubre de 2024

Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

Por otro lado, la situación de los pediatras de Valdecilla que rotan en el servicio de urgencias de esa de Sierrallana también merecía nuestra atención, que usted nos ha explicado perfectamente lo que nos, lo que pasaba.

La situación del hospital de Laredo, que también usted lo ha mencionado, y esto merece también una mención especial, a pesar de los anuncios de nuevas contrataciones, la realidad es que más de ciento médicos de este centro han tenido que trasladar por escrito a Sanidad los problemas crónicos que enfrentan. La falta en anestesistas, aunque sea realmente por bajas, ha llevado a una situación crítica que incluso ha afectado a la actividad quirúrgica en Valdecilla y colar, y colateralmente en las listas de espera. Entonces, de nuevo también le pedimos una solución.

Ha anunciado la incorporación de 14 nuevos médicos al hospital de Laredo calificándolos, como dichos de hito histórico, y así es. Sin embargo, en estos fichajes no figura ningún anestesista, parece ser, que es precisamente una de las especialidades más deficitarias.

En fin. Ya nos ha explicado usted la denuncia, porque nos preocupaba la denuncia que hizo el sindicato CSIF sobre posibles movimientos para unificar el servicio de anestesiología de Laredo con Valdecilla y el temor a una deriva, a una posible derivación de partos de Santander. Nos lo ha explicado usted y nos lo ha aclarado.

Por otro lado, también nos inquieta el anuncio de huelga por parte de los profesionales de los SUAP para el puente de diciembre y las Navidades. Esos trabajadores, que han demostrado una dedicación ejemplar durante el verano se sienten ignorados y sobrecargados. Usted ha expresado su sorpresa por esta convocatoria de huelga, argumentando que se han pactado acuerdos en la mesa sectorial y que se han incrementado el sueldo con la adecuación retributiva. Sin embargo, señor consejero, parece que estos acuerdos no se han traducido en hechos.

Ya para concluir, señor consejero, quiero insistir en la importancia de implementar las medidas propuestas en esta cámara. Los cántabros esperan resultados, no más promesas. Es el momento ya de pasar las palabras a los hechos que usted ya va haciendo, y en camino correcto.

Los cántabros necesitamos, o merecemos una sanidad de calidad, accesible y eficiente. Estoy de acuerdo con usted, que hay que dejar ya ese discurso catastrofista que tanto daño nos está haciendo y que nos asusta, pero es su responsabilidad liderar este cambio y nuestra responsabilidad, exigirlo y vigilar que se cumpla. No les defraudemos por los cántabros, por Cantabria y por España.

Gracias, señorías gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señora diputada.

Por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Buenas tardes señorías, presidenta.

El Grupo Parlamentario Socialista solicitó la comparecencia de la presidenta para dar explicaciones sobre el caos de la sanidad pública. Para dar explicaciones sobre el deterioro, progresivo e intencionado al que el Gobierno del Partido Popular está llevando a la sanidad pública. Lo digo claramente. Este deterioro no es casualidad, es intencionado, sino nos explica.

Ustedes están en la sanidad *business*, el que pueda que se pague la salud. Y en el *business* de la sanidad, a ver quién se lleva el mejor pelotazo, la colaboración público -privada. Lo vimos con..., en Valdecilla con Ferrovial, y ahora toca el proyecto de la Residencia Cantabria.

Ya hemos visto el cambio en el orden del día, donde debía parecer comparecencia de la Presidencia, aparece comparecencia del Gobierno, y han traído al Sr. Pascual a dar explicaciones en su lugar, el consejero reprobado, y al que hemos pedido tantas veces el cese y la dimisión.

¿Por qué se esconde, señora presidenta? ¿Por qué se esconde detrás del Sr. Pascual, y no asume en primera persona dar explicaciones, que es lo que hemos pedido?

Usted, que ese autodefinió y se autoproclamó como la presidenta sanitaria, ¿qué pasa, que ya lo de ser presidenta sanitaria no mola?, ¿qué pasa, que es que le supera la gestión de la sanidad o que se les está viendo el plumero en su gestión o, mejor dicho, en su falta de gestión?

Ya lo hemos dicho, lo que ha ocurrido este verano en la sanidad pública de Cantabria ha sido muy grave. Pero lamentablemente no se circunscribe al verano, esto sigue, va más y parece que no tiene fin.



Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

21 de octubre de 2024

Página 3181

Lo hemos dicho desde el Grupo Socialista, lo dicen otros grupos de la oposición, alcaldes de distinto color, políticos, sindicatos y asociaciones, lo hemos dicho muchos agentes diferentes, entonces si tanta gente lo hice, señora presidenta, que la sanidad va peor desde que ustedes han llegado, por algo será; escuchen los y póngase a trabajar.

Pero además de esto he de señalar que la preocupación por el deterioro de la prestación sanitaria es lo que está en la calle, es lo que preocupa a los ciudadanos y a nuestros pacientes; 4.000 personas se manifestaron en Laredo este verano, si se acuerda; otros tantos en Reinosa hace poquito, frente al hospital recientemente y suma y sigue, porque esto no acaba.

Aquí me refiero a las promesas, a las protestas en la calle, hoy hemos conocido la convocatoria de una manifestación para el 9 de noviembre en Reinosa, con objeto de evitar el desmantelamiento de la sanidad de la comarca.

Este fin de semana, los medios recogían la convocatoria de huelga de los SUAP y el consejero decía que no entendía por qué. El 061 le queda poco para sumarse a este grupo de colectivos que plantean movilizaciones. Iremos viendo. Pero mala pinta, tiene cuando tanta gente quiere movilizarse.

Señora presidenta, los cántabros y cántabras han sufrido un empeoramiento de las condiciones en que reciben su atención sanitaria, con más dificultades en su acceso, con más problemas y con más listas de espera, y es lo que tenemos que evitar y lo que no podemos consentir en este Parlamento; por eso preguntamos y estamos aquí.

Inacción, ninguna planificación, mala gestión o ausencia intencionada de ella, falta de impulso, falta de ideas, falta de proyectos y a la vista está en los resultados, esos que no quieren reconocer desde el Gobierno. Acabo de escuchar al consejero y no doy crédito, todo es fantástico, como las editoriales que hacía la Sra. Susinos, ahora consejera de Ganadería en verano, que esto eran los mundos de Yupi y que hemos pasado el mejor verano de la historia y que esto va fenomenal.

Esos resultados no son otros que los de todo menos, que todos los ven menos ustedes, los señores del PP.

Percibimos que esta administración sanitaria como un desastre cuya cabeza encarnada en el señor consejero, usted, Sra. Buruaga, defiende a capa y espada, defendiendo a su consejero con expresiones, si me lo permiten, de una grandilocuencia innecesaria, anteponiendo la muerte al cese del Sr. Pascual. Yo creo que no es necesario todo esto.

Señora presidenta, usted no tuvo complejo en declararse y erigirse como presidenta sanitaria, enarbolar esa bandera al tomar posesión, pero intuyo que, a la vista de lo que sucede, ha dejado caer esa bandera y con mucho teatro y se quita la gorra sanitaria, y prefiere no salir a dar explicaciones.

Pero al margen del interlocutor, nuestro mensaje es el mismo, porque no puede ser otro, porque es la realidad que vivimos los cántabros y cántabras, es lo que hay y se reflejan en dos palabras: caos sanitario.

Hemos padecido un vía crucis en la sanidad pública este verano por su falta de gestión, porque no han planificado y porque no han hecho ni siquiera algo tan esencial como un plan de contingencias de primero de gestión y que se les ha reclamado por tierra, mar y aire, también en este Parlamento, y los primeros, los propios profesionales, a los que minoran y desprecian, lo mismo que las mociones que se aprueban en este Parlamento, le recuerdo que esto lo aprobamos al volver de verano, se les llena la boca de gestión y no gestionan nada.

Decían ustedes que los problemas del verano eran la consecuencia que no habían acabado la formación los residentes, la culpa la tenía la ministra, Pedro Sánchez por no adelantar la formación y que tras el verano desaparecerían estos problemas, porque, una vez que los profesionales que ya han hecho su periodo de vacaciones, mejorarían la situación y la ausencia de efectivos.

Pues han terminado los residentes, ha terminado ya el verano, estamos a finales de octubre y en Laredo siguen con serios problemas por la falta de anestesista.

El domingo faltó médico en el SUAP de Puente San Miguel, el viernes volvió a faltar un médico en el SUAP de Castro Urdiales, faltó un médico en el sardinero y volvemos a jugar a la ruleta rusa por faltar de nuevo ya por décima vez médico en el SUAP de Reinosa y UVI móvil de Campoo que asume. Hoy tampoco hay médico en Reinosa para el SUAP y para la UVI del 061.

Es decir, ha terminado el verano, ya están los residentes en la calle, ¿se acuerdan la importancia que tenía que terminar antes?, se lo dijimos que ese no es el problema. El problema son ustedes, porque, pese a sus soflamas y propaganda, procurar una mejor asistencia sanitaria pública a los ciudadanos y ciudadanas de Cantabria no está en sus objetivos y no está en sus preocupaciones ni en su hoja de ruta.

Serían muchos los calificativos que se podrían aplicar la situación de la Administración sanitaria, pocos positivos por desgracia. Lo ocurrido este verano por mucho, señores del Gobierno y del PP, que quieran equipararlo a otras etapas, no tiene precedentes ni parangón. Ha sido lo nunca visto, pero para mal.



Página 3182

21 de octubre de 2024

Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

Les voy a relatar hechos, consultorios, que han quedado sin médico en la época de mayor afluencia de visitantes, les ha dado igual dejar sin cobertura enclaves que en Cantabria en época estival, están llenos, tiene importancia la afluencia turística y multiplican exponencialmente su población. Pongo ejemplos: Comillas, San Vicente o Noja, por poner un ejemplo.

Y nunca, nunca ha habido tantos consultorios cerrados y tanto tiempo. Esto ha pasado este verano, son datos, hasta lo ha dado usted.

Diseñan y publicitan un programa de transporte sanitario para estos consultorios sin asistencia, que ha sido un fracaso, apenas 60 pacientes se han acogido a este programa. Porque lo que no entienden y no lo han entendido es que la gente no quiere que les pague un taxi, la gente lo que quiere es tener médico en su consultorio; quizás menos días, quizás menos días, pero que sean los médicos los que vayan y no los pacientes, los que se tengan que desplazar. Eso es lo que les han dicho.

Las ausencias, también, afectando a centros de salud de cabecera, y los médicos, asumiendo lo suyo, y la auto cobertura, es decir, la de los demás y lo que es peor, pues dedicando lógicamente menos tiempo para ofrecer a los pacientes y la atención que se merecen, con demoras medias superiores a siete días en muchos centros de salud este verano.

Hemos visto urgencias de hospitales desbocadas, porque, lógicamente, si la gente no tiene asistencia en su centro ni los profesionales más cercano, pues tienen que ir al hospital. Si no, pregúntesele a los médicos del hospital de Laredo, que en verano se han pegado en verano de... gordo.

Hablando de hospitales hasta en Valdecilla este verano hemos tenido que asistir a un penoso y rocambolesco episodio de ceses, dimisiones, poco explicado y que a priori parece denotar que esto de la buena gestión de la Gerencia, pues no es su fuerte.

La atención domiciliaria ha estado descuidada, suspendida en varios municipios porque no solo se han contratado médicos, tampoco en Primaria se han contratado enfermeras y lo que hacían seis lo han tenido que hacer tres, donde iban a un domicilio a diario cada dos días, pues hay que hacerlo cada dos días, cada cuatro, o algunos posponiéndoles hasta que viniera la gente. Y esta es la realidad.

Y la hospitalización domiciliaria de laredo, pues la tuvieron que suspender, porque si no, no tenían capacidad para poder asumir las urgencias en el hospital de Laredo. Esto es lo que ha pasado.

Y luego los SUAP, lo de los SUAP sin médico, un hecho histórico, imprudente e inaudito; es la primera vez en Cantabria que sucede esto. Y como dije antes y sigo, sigue sucediendo en enclaves tan importantes como Reinosa; hoy otra vez.

Se lo dijimos en una moción; pongan un sistema de retén, no se ha puesto. No trasladen al personal de enfermería asumir tareas que no les corresponde, por ausencia de facultativos. Varios fines de semana no ha habido SUAP en puntos como Astillero, Solares, Polanco, Ramales, Puente Nansa, Puente San Miguel, Sarón, Castro Urdiales, San Vicente de la Barquera, Reinosa -10 veces con hoy, ya 11-, 29 casos según se dice hoy mismo en prensa uno de los médicos del SUAP.

No le cuento las veces que los equipos dobles han estado solos, viendo en 72 guardias decía uno de los compañeros del SUAP, más de ciento pacientes con sus domicilios y sus vías públicas.

Pero la sorpresa es que esto, es si esto sigue y no para y todavía, a pesar de que se ha anunciado una huelga en el SUAP, el consejero públicamente dice que no lo entiende.

No entendemos por qué se hizo una planificación y se sigue sin hacer. Permítame que le diga, a mí lo que me causa sorpresa es que a usted se sorprende que no lo entiendan, con el verano que han pasado los profesionales, mucho han aquantado y siguen aguantando. Por favor, piénsenlo, que esto no es de recibo lo que dice.

Y es que lies han subido el sueldo. Igual esto que le voy a decir ahora sí que le sorprende también, Sr. Pascual, el dinero no lo es todo.

Estos profesionales han tenido que asumir carga de trabajo de compañeros que no han podido acudir a los puestos, se han puesto de baja superados por la situación, han doblado turnos, han visto muchos más pacientes de lo deseable y de lo que le correspondería para ellos, y estas personas que han trabajado necesitan tiempo para descansar.

Los profesionales no son robots, necesitan vacaciones, necesitan planificación, esa que no ha habido y que no ha contemplado en sus periodos de descanso; no lo digo yo, lo dice uno de los portavoces de ASUAP que hoy salía en el periódico haciendo una editorial, ASUAP es el colectivo de médicos de urgencias.



Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

21 de octubre de 2024

Página 3183

No todo es dinero y no todo se compra con dinero, aunque les cause sorpresa, por algo será que si tras haber negociado en mesa sectorial, se llegue a este pulso a este punto pues piénselo.

Hablando de mesa sectorial, no puedo menos que señalarle que existe por algo, usted que desprecia a los sindicatos de la mesa sectorial firmando acuerdos en colegios profesionales y llamando kale borroka a los sindicatos que discrepan de sus opiniones. Y pese a estas palabras, señor consejero, pese a lo que dice la señora presidenta, el cúmulo de despropósitos no para, vemos que esa lista de anestesistas de Valdecilla que iban a ir a Laredo cobrando el doble, bueno el 150 por ciento, resulta que ahora no es suficiente para cubrir la cobertura quirúrgica y hay que cancelar y reprogramar cirugías tanto en Laredo, donde de seis quirófanos la vez que más se han utilizado dos, pero esto también está afectando, como usted ha dicho, la actividad quirúrgica de Valdecilla con la cancelación de operaciones.

Esta solución ya la dijeron los sindicatos, que no era buena y que tensionaría el sistema, como consecuencia de la venta a punto, hasta de colapsar el servicio de pediatría que surte de pediatras tanto a Laredo como a Sierrallana y vemos cómo este equilibrio está cogido con pinzas, porque cuando subes a unos y a otros no, pues tensionas el sistema y todos le piden lo mismo.

Vemos que las listas de espera que prometieron arreglar ahora parece que ya no es tan fácil, se ha caído el señor consejero del caballo, de momento hubo 700 pacientes más en la comparativa de junio del 24 frente al 23 con datos, según usted ya depurados aunque no transparentes, porque siguen sin activar el portal de transparencia en el apartado de listas de espera y actividad asistencial hospitalaria, porque seguimos sin conocer las listas desagregadas por hospitales y servicios, y la actividad asistencial, salvo que se lo pidamos vía parlamentaria y nos lo comuniquen un mes más tarde.

Listas de espera en junio del 24, las peores de España y con los datos de septiembre que ustedes publican, aumentando los pacientes en lista de espera en todos los ámbitos, en todos: quirúrgico, de 16.776 a 18.410, de 139 a 165 días; consultas externas, se pasa de 34.871 a 39.014 de 80 a 84 días, y en pruebas diagnósticas, de 33.414 a 35.126, de 55 a 65 días. Y todo esto, antes de la crisis, de los anestesistas, es que veremos en el mes de octubre cómo se repercute.

Lo más llamativo son sus explicaciones. Resulta que habla de sus explicaciones de mayor número de entradas, que no lo discuto, porque esa realidad también había hace dos años, es la misma realidad que vivíamos entonces, cuando usted decía que esto no valía y ponía en cuestión la actividad que se hacía ahora cómo está usted Esta solución ya le dijo pues ya es válido. Lo mismo que también dijimos en marzo del 2023 que se hasta tres años parados los quirófanos con la actividad que hay, salvo que haga un turno de tarde, se tardarán tres años en resolver el problema. Ahora ustedes dicen que esto ya es un proyecto de legislatura.

Estas explicaciones no valían antes y ahora sí, lo que es peor de todo esto es lo que dicen que bajan las listas de consultas y pruebas. Mire, los datos de septiembre son claros suben en todos, también en consultas y en lista de espera.

Y le voy a decir una cosa de la experiencia personal, cuando la gente va a la consulta y le dan para el oftalmólogo para dentro de un año, se va a la privada y baja, lógicamente las consultas; cuando no hay que hacerle una resonancia, una ecografía, porque le duele la trampa o le duele el hombro, le han dicho que son para dentro de 6 meses o está pendiente de programar, se va a la privada y lógicamente bajan las pruebas. Esta es la realidad, son gente que sale del sistema porque decide irse a la privada, por desgracia.

Es decir, esto que usted está contando de que bajan a veces, a veces es un espejismo, porque lo que realmente mide la lista de espera quirúrgica, porque cuando la gente se tiene que operar ahí sí que ya se lo tome a bien en cuenta si se opera la privada o se opera la pública, la mayor parte salvo cosas pequeñas, prefiere estar en la pública. Por eso la lista de espera quirúrgica es la fiable para ver cómo van estas cosas, y es la que nos da el testigo, o sea que no nos cuenten milongas de cómo funcionan.

La lista de espera quirúrgica es la que hay que bajar y es la misma, y está subiendo, o sea que dejen de hacer soflamas y decir que las cosas van a mejor porque las listas de espera, señora presidenta, están subiendo y veremos cómo terminan, y usted sabe igual que yo que los seis primeros meses son los meses en los que baja la lista de espera, después del verano hay muy poca capacidad para bajar las listas de espera, muy poca capacidad, porque diciembre está ahí y Navidades ya llega, y te quedan dos meses. Esta es la realidad, es decir, si tenemos 18.400 pacientes, en, daremos por ahí en 18.418- 18.500, cuando llegue diciembre, y esta es la realidad.

Pero no es lo único, hablamos del tema de las ambulancias, la desidia en la entrega de las ambulancias. Acuérdense ustedes el tiempo que han tardado en normalizar, en que vengan los vehículos, pues da pena ver cómo personas se tiran entre seis y nueve horas decía una paciente que ha salido de quimioterapia para ser llevada a su domicilio; ustedes se tienen que encargar de que las ambulancias funcionen, tienen que hacer el seguimiento y no podemos someter a los cántabros, a este deterioro.



Página 3184

21 de octubre de 2024

Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Lo mismo con la ejecución de los presupuestos, estamos finalizando el año no se han ejecutado los presupuestos en Laredo para los quirófanos, vemos que los centros de salud que prometieron que iban a hacer no sale, el PIREF al tran-tran, el helipuerto, no sabemos nada. Todo el tema de las de las inversiones que tenían que hacer. Y ese es su modus operandi que está claro, minimizar los problemas y solo actúan cuando la sangre llegue al río, que es cuando vienen con excusas y peregrinas para reflexionar.

Es un balance pobre, el suyo, que da una idea nefasta de su gestión, o más bien de su ausencia de ella. Yo, en resumidas cuentas, lo que pido, reflexión, reflexión, corrijan el rumbo, gestionen y hagan algo, esto no va bien y no va bien, y la sanidad y la salud pública es de todos los pacientes...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando señor diputado.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Llevan 16 meses y, en resumen, vamos a peor.

Espero que esta reflexión es la ayuden a enderezar el rumbo, estamos para ayudarles y no necesita, pero no hundan el barco de la sanidad pública, que es de todos los cántabros y los suyos también, la suya también.

Por lo tanto, señora presidenta, preocúpese de la sanidad de todos los cántabros.

Muchísimas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Muchísimas gracias, señor diputado.

Por el Grupo Parlamentario Regionalista tiene la palabra la Sra. Fernández.

LA SRA. FERNÁNDEZ VIAÑA: Muchísimas gracias, señora presidenta.

Muy buenos días, señorías, y saludo al equipo del consejero de Salud que están viendo el Pleno, que los tienen en directo. Para nosotros siempre es muy gratificante que vengan a haber el Pleno en directo, así que, bienvenidos.

Miren, desde que en esta tribuna la presidenta de Cantabria dijo que no iba a cesar al consejero de salud ni muerta, los regionalistas lo tenemos claro, la única responsable de lo que está ocurriendo con la sanidad de Cantabria es la presidenta.

En estos 15 meses han pasado muchas cosas en la sanidad de Cantabria, la primera de ellas que al frente a estado un consejero, está un consejero que ha realizado declaraciones tan graves como las de la sanidad business, las del copago sanitario, las del desprecio total y absoluto por los médicos de familia que querían irse a vivir a un pueblo porque trabajaban en los consultorios rurales, ha denominado kale borroka y terroristas políticos a la oposición y a los sindicatos.

Un consejero que ha practicado la soberbia, la imposición, la negación de la realidad y el triunfalismo, que en muchas ocasiones ha tenido que rectificar decisiones que ha tomado en un día al día siguiente. Todos estos comportamientos han llevado a esta persona a perder la confianza de los cántabros.

Por lo tanto, la primera de las conclusiones es que la presidenta tiene que asumir todo el peso de esta cartera a sus espaldas, porque el consejero ya no tiene la credibilidad entre los ciudadanos de esta tierra.

Miren, ya, el descrédito y desgaste de este consejero se suma en segundo lugar, las expectativas que este Gobierno creó para la sanidad de esta tierra. La presidenta en su toma de posesión el 30 de junio de 2023, dijo 3 textualmente: "Tres son nuestros compromisos fundamentales. El primero con los profesionales, fuerza motriz del sistema voy a firmar, si es posible, los cien primeros días de este Gobierno, un pacto profesional por la sanidad pública de Cantabria, al máximo nivel. Una hoja de ruta compartida para el reconocimiento profesional y la sostenibilidad del sistema sanitario público, para invertir en nuestros profesionales sanitarios, para planificar, para avanzar de verdad en la mejora de sus condiciones de trabajo, para abordar de su mano los retos del futuro"

Bueno, 15 meses después, estas expectativas que ustedes generaron en la población, pues se han quedado en promesas incumplidas que lejos de solucionar los problemas de la sanidad de esta tierra, se han agravado en los últimos meses y, créame, nuestra salud no se merece ese maltrato continuo a la que le está sometiendo a este Gobierno.

Miren, en tercer lugar, este Gobierno, eso sí ha practicado el autobombo, la venta de humo en sanidad, la foto siempre con el apelativo de histórico, todo es histórico en sanidad y lo que es histórico es la situación de la atención primaria en Cantabria, en caída libre, yo le diría consejero que en la UVI, porque mire, la falta de médicos de familia a la que hemos asistido estos meses y sobre todo, todo el verano, jamás se había producido, es histórico la falta de facultativos en los servicios de urgencias de atención primaria, como ocurre reiteradamente en lugares como Reinosa, el viernes, hoy también, como ha ocurrido muchos sitios, en San Vicente, en Astillero, en Castro, en Laredo, en Meruelo, en Solares, en Polanco.



Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

21 de octubre de 2024

Página 3185

Tampoco jamás había habido tantos consultorios rurales sin médicos de familia, el 80 por ciento, eso también ha sido un hecho histórico. Jamás han faltado los fines de semana en los centros de salud médicos de guardia, como también ha ocurrido en Ampuero, en Ontaneda o en Meruelo, eso también ha sido histórico.

Es triste que sea histórica la situación de la sanidad en la comarca de Campoo, sin el centro de salud de Reinosa, cada vez con menos especialistas en el Hospital Tres Mares, sin odontólogo, sin fisioterapeuta, eso también es histórico. Es triste que se histórica una situación de Laredo, que, a pesar de que se estrenaron nuevas instalaciones, un 70 por ciento no están en marcha por falta de profesionales. Es histórica también la situación de la pediatría en Liébana, que desde mayo no hay pediatra, y eso también no ha pasado nunca y es histórico. De los 6 pediatras que terminaron la formación en Valdecilla dos se han marchado de Cantabria por las condiciones laborales que se les ofrecían, y mientras, bueno, y sí los ha conseguido recuperar, me alegraré el señor consejero, me alegraré.

Es una plaza y es histórica la situación de las enfermeras en los servicios de emergencia, solas sin facultativo, atendiendo a los enfermos, haciendo las consultas médicas a través del teléfono, mandando las pruebas a través de wasap para obtener un diagnóstico, y en turnos de noche algunas de ellas sola sin celador, eso también es histórico. Y es histórico ver la atención hospitalaria domiciliaria reducida a la mitad en Campoo, y eso es una realidad hoy día. Y como está la de Laredo, donde solo hay médico los fines de semana y entre semana las enfermeras solas.

Y mire, es histórico que el sindicato médico les haya dicho a los MIR que no se queden en Cantabria, eso tampoco había pasado nunca. Y es una pena y es histórico que a 15 meses de empezar la legislatura no tengamos director médico en el Hospital de Valdecilla, no tengamos gerente de Atención Primaria, no tengamos director médico de Atención Primaria, profesionales que han venido de otras comunidades y que necesitan estar comprometidos y conocer la sanidad de esta tierra para defenderla y para sacarla adelante. Y es histórico que un plan de reducción de listas de espera en las que se ha puesto encima de la mesa 65 millones, pues no esté dando los resultados que todos, señor consejero, que todos esperábamos, por qué, porque igual no hay un plan integral planeado y organizado para reducir listas de espera y solo se ha puesto encima de la mesa la chequera.

En definitiva, estamos viviendo una situación que los profesionales no conocían hace más de 20 años, y eso nos lo dicen los profesionales, no lo estamos diciendo los políticos, no lo estamos diciendo los políticos, todos estamos en el otro lado, y el Gobierno se ha quedado solo. Todos estamos denunciando el deterioro de nuestra sanidad, los facultativos, las enfermeras, los auxiliares, los celadores, el personal de limpieza de los hospitales, los sindicatos, la oposición, el personal que trabaja en las ambulancias, que vamos a ver qué pasa con el transporte programado, Sr. Vargas, vamos a ver qué pasa, porque ahora mismo ya están empezando a dar de alta solos los conductores, y eso es obligación de control, vigilancia y seguimiento del Gobierno, se va a hablar también de las ambulancias en estos días.

Y el Gobierno no reconoce la realidad y nosotros es lo que les venimos a pedir hoy a la presidenta y al consejero, que se reconozca esta realidad y que se ponga a trabajar ya después de 15 meses. Me tengo que detener en los SUAP, en los servicios de urgencias de Atención Primaria, porque saben ustedes que, para los regionalistas, la Atención Primaria es una prioridad y la estamos viendo muy castigada por este Gobierno. Desde la última huelga no se ha movido ficha y desde que ustedes llegaron no hay escucha, no hay diálogo, no hay negociación y lo están diciendo los facultativos una y otra vez.

Miren, le pregunté al señor consejero el pasado 29 de abril, precisamente por el plan que tenía el Servicio Cántabro de Salud ante la falta de este personal en los servicios de urgencias de Atención Primaria. Está en el Diario de Sesiones de ese día, el consejero decía: "estamos trabajando en modificar las condiciones de trabajo de los SUAP, en dotarles de infraestructuras que nos va a permitir captar profesionales y retener profesionales. Estamos negociando con ellos que disfruten de permisos y vacaciones en verano. Estamos intentando cambiar las medidas organizativas. En definitiva, estamos trabajando y negociando con ellos, avanzando mucho, porque gran parte de estas medidas ya están a punto de ser firmadas", decía el consejero, "con los representantes sindicales, y mejoraremos problemas históricos", decía el consejero, "enquistados durante muchos años que estamos afrontando con la negociación, igual que estamos haciendo en otras áreas".

Bueno, pues ahora mismo tenemos una huelga en puertas y los regionalistas no la queremos, señor consejero. Pero los datos son los que son, 22 SUAP este verano, un 70 por ciento han tenido incidencias, y usted ha dicho que se ha salvado el verano y que ha habido una asistencia sanitaria integra. Usted lo ha dicho en su primera intervención, y el problema es que han puesto un programa informático en mayo que no da satisfacción a nadie, que no han repuesto los uniformes, que no funciona con transparencia, que no hay seguridad en los centros de salud, que sigue habiendo, y se lo decía, profesionales que están solos en el turno de noche, problemas, problemas, problemas.

Bueno, y ahora les ha suprimido también ese grupo de formación que existía, que 4 veces al año al menos realizaba con todos los profesionales formación, que formación significa prevención, que han suspendido de manera inexplicable y total para todos los profesionales cursos que acreditaban la formación continua, yo creo que eso ha sido la gota también que ha colmado el vaso con el personal de los SUAP. Miren, lo que ocurrió el fin de semana del 5 de octubre fue algo que de verdad podía ser un chiste del genial Gila, llamando el coordinador del 061 a los SUAP a ver si habían ido los médicos a trabajar, llamando al SUAP de Laredo a ver si estaban los facultativos, porque no había médico en Colindres y había que cubrirlo. ¿Eso es gestión, eso es planificación?



Página 3186

21 de octubre de 2024

Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

De verdad, mire, yo creo que ustedes se ponen a la defensiva, tienen que escuchar a los profesionales, viven en una realidad sanitaria que no es la que vemos el resto y ya lo están viendo también los ciudadanos. Cuando la presidenta presentó su programa de Gobierno hablaba de tomar como primer punto la sanidad y además con un discurso en el que se veía que era para ella su prioridad más importante. Los regionalistas seguimos ofreciendo diálogo, voluntad de acuerdo y soluciones para afrontar esta situación. Nosotros hemos demostrado voluntad, talante y buscar solución a los problemas. Estamos en contacto con los profesionales sanitarios, les escuchamos, intentamos recoger sus inquietudes y trasladarlas a este Parlamento en forma de iniciativas para cambiar esta situación, que se ha convertido en insostenible, y lo hacemos desde el trabajo, desde la seriedad, no como decía la presidenta, poniendo medidas simplonas, pues si las medidas son simplonas, muchas de ellas se han aprobado por todos los diputados de esta cámara, incluido el Grupo Popular, que apoya al Gobierno, no serán tan simplonas, y muchas de ellas se han aprobado hace un año, póngalas en marcha, señor consejero, y muchas de ellas precisamente para la Atención Primaria, para la Atención Primaria, para poder retener profesionales, para poder hacer atractiva la medicina de familia.

Mire, usted hoy le ha echado toda la culpa al Estado, pero es que nos recuerda, cuando estaba usted en el banco de la oposición y toda la culpa de los problemas de la sanidad en Cantabria era del presidente del Sr. Revilla, ya no se acuerda de aquello, ahora la culpa del Sr. Sánchez, toda entera. Nosotros vamos a seguir poniendo medidas en positivo, vamos a seguir tendiéndoles la mano, vamos a seguir ayudándoles.

Miren, quiero terminar con una reflexión. El número de octubre de la revista Cantabria Económica trae un amplio reportaje sobre el empuje de la medicina privada en Cantabria y el crecimiento continuo durante los últimos años en esta comunidad, y el Observatorio del sector sanitario privado 2024 indica que 69.672 personas cuentan ya con un seguro privado en Cantabria, un incremento muy importante. Ahora, seguimos siendo junto con la Comunidad de Navarra, la comunidad autónoma que tiene la menor penetración de seguros médicos privados del país, por qué, porque los cántabros siguen viendo a la sanidad pública como una gran sanidad en Cantabria, como una gran sanidad.

Son muchas las cuestiones por las cuales se hace un seguro privado, muchas, no las vamos a desgranar aquí, pero una de ellas es la progresiva demora de las consultas de las públicas con esperas, que en el caso de Cantabria ya está entre las más altas del país.

Estoy segura de que ninguno de los que estamos aquí queremos que nuestra medicina pública se vea resentida a la baja y pierda esa confianza que hoy tiene de los usuarios de esta tierra, ninguno lo queremos, nosotros nos ponemos a su disposición para luchar para ello, para luchar, para seguir protegiendo nuestra sanidad, para que siga siendo la mejor sanidad, una de las mejores sanidades públicas que tiene este país, porque es la salvaguarda de uno de los mejores tesoros que tenemos los cántabros, una sanidad pública de calidad.

Señor consejero, estamos a tiempo, de verdad, estamos a tiempo. Estamos a tiempo de cambiar el rumbo. Tiene que ser un cambio total y absoluto.

Pero lo primero que tiene que hacer la consejería es reconocer la realidad y reconocer cómo está la situación de la Sanidad. Reconocer que 80 consultorios rurales han tenido problemas de facultativos.

Que usted cuando ha hablado de consultorios rurales que están cerrados, no ha dicho nada de Cueto; no ha dicho nada de Solórzano; no ha dicho nada de En medio; no ha dicho nada de Santiurde de Toranzo. No ha dicho muchas cosas, consejero. Hay que reconocer la realidad. Hay que reconocer la realidad de que el 70 por ciento de los SUAP han tenido incidencias. Y hay que intentar solucionarlas; porque eran incidencias de la época estival, pero es que la época estival se acabó.

Y en Campoo, no se sabe lo que va a pasar en noviembre y en diciembre con el servicio del SUAP de urgencias de Reinosa. Y ya hay convocada una manifestación por todos, excepto por el Partido Popular; sindicatos, partidos políticos, por todos: por la Sanidad de Campoo. Jamás se ha visto una situación como la que se está viviendo en Campoo. Con una población mayor, dispersa, vulnerable.

Yo le pido, consejero, que cambie el rumbo y que lo primero que tiene que reconocer es la realidad de lo que está ocurriendo con la Sanidad pública en esta tierra.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Por el grupo parlamentario Popular tiene la palabra el Sr. Vargas.

EL SR. VARGAS SAN EMETERIO: Gracias, presidenta. Señorías, buenos días.



Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

21 de octubre de 2024

Página 3187

Hablamos hoy nuevamente de Sanidad. Antes de nada, sí que me gustaría decirle, Sr. Pesquera, que la presidenta no se esconde, aquí la tiene. No como su portavoz, que firma y pide esta comparecencia, y no sé dónde estará. Por cierto, a eso quiero también referirme precisamente, porque explicaciones sobre todo lo que se ha dicho aquí durante el último mes y medio se ha dicho hasta la saciedad

¿Qué ocurre? Que sistemáticamente, si sistemáticamente abandonamos todos los lunes el Pleno en sesión de tarde para irnos a otros asuntos, no escuchamos las explicaciones, ni del gobierno ni de las preguntas de nuestros compañeros, como le ocurre al Sr. Zuloaga. Por eso pide esta comparecencia; porque como se ausenta, no está pendiente de lo que se dice y se habla y de esas explicaciones.

Entonces volvemos una vez más, todos los demás diputados, a hablar de lo mismo; de un supuesto caos sanitario que no ha ocurrido. Y a repetir los mismos datos; porque, aunque no les gusten, siguen siendo datos. Datos oficiales, datos reales y datos que no están tergiversados o sesgados políticamente. Y eso es así.

Porque yo lo que les pediría es una oposición responsable. Para ocupar portadas por otros asuntos diferentes a los de estos días, propongan, tiendan la mano al Gobierno en positivo. Propongan soluciones. Si identifican unos problemas, propongan soluciones. Aunque es cierto que si no han sabido verlos cuando gobernaban, ahora desde la oposición mucho me temo que tampoco van a saber hacerlo.

Hablan de caos. Pues si ahora hay caos, qué es lo que había primero; una hecatombe, apocalipsis, son los términos que pueden definir mejor la gestión sanitaria hasta hace un año. Realmente, los datos están ahí, son tozudos.

Miren, además de bajar todos los impuestos, a todos los cántabros y de una sola vez todo lo que se ha podido; el gobierno de Cantabria, el presupuesto que ustedes, señores socialistas –insisto- votaron en contra, el presupuesto de la presidenta Buruaga es el que más destina dinero para Sanidad; más recursos para el sistema cántabro de salud; más recursos para la salud de todos los cántabros. Para garantizar y procurar que siga siendo gratuita, pública y de calidad.

Estamos hablando de que ese presupuesto que ustedes votaron evidentemente recoge más recursos, más recursos para ambulancias, para médicos, para pediatras, para resolver todo aquello que estaba pendiente como las infraestructuras sanitarias de nuestra región.

Cuando el Sr. Pascual tomó posesión, pues se encontró un contrato para las ambulancias en el servicio urgente que estaba recurrido ante el tribunal de contratos. Otro, el del servicio programado, que había sido declarado desierto.

Pues bien, a día de hoy están los dos resueltos y adjudicados y en funcionamiento. Le digo más, que ustedes decidieran, todavía no sabemos la justificación: por qué dividirlo en dos lotes, lo que provocó era una descompensación salarial entre los trabajadores del servicio urgente y el programado. Esa era su gestión. Otro éxito de la gestión Socialista en materia sanitaria.

Tuvo que venir el Sr. Pascual a resolverlo y a donde había un problema, proponer una solución. Ya no se habla de esa descompensación; ni hace un año, por cierto, se hablaba de esa descompensación que ustedes generaron arbitrariamente.

Y luego me habla nuevamente y utilizan políticamente... Es que luego se extrañan que hablemos de terrorismo político. Pues qué quieren que les digamos de atribuir la muerte de una persona por causas médicas, a un consejero, cuando no había manera de cubrir esa... y además tampoco con la intervención médica hubiese tenido ningún resultado, desgraciadamente ¿Cómo quieren que nos refiramos? Porque eso es muy grave. Atribuir políticamente una muerte; eso es muy grave. Y lo peor, subirse aquí semana tras semana para seguir utilizándolo políticamente en beneficio propio.

Falta de propuestas; terrorismo político. Se lo digo, Sr. Pesquera, porque hoy vuelve a hacer alarde de ese uso; de problemas que sufren los cántabros; para intentar ustedes sacar un rédito político.

Habla de la persona que estuvo esperando en el hospital, que era una persona de Castro Urdiales, efectivamente sí. Y usted sigue haciendo uso político de ese problema.

Es que usted se debe olvidar que los diputados y los miembros del Gobierno, los que somos del Partido Popular; otra cosa no, pero gente normal somos un rato largo, pisamos la calle igual que los demás. Y utilizamos un sistema público de Sanidad, igual que los demás. Y casos, además cercanos y personales, pero no utilizo la tribuna para exponerlos, bajo su gestión de problemas en demora, o esperando una ambulancia en el hospital de Sierrallana, por ejemplo, le puedo poner una lista larga. Y no vengo aquí a hacerlo. No vengo aquí a hacerlo. Y ustedes miraban para otro lado.

A día de hoy, hay orden de abrir expediente a la empresa de las ambulancias para depurar si ha habido alguna irregularidad, en ese o en otras reclamaciones que se puedan derivar.



Página 3188

21 de octubre de 2024

Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

Donde antes se miraba para otro lado, a día de hoy se actúa. Si hay alguna cuestión que incumple un pliego, pues habrá que sancionar.

¿Cuál es el problema? Es que el pliego es suyo, Sr. Pesquera, se lo vuelvo a decir, se lo he dicho aquí muchas veces. Sus pliegos de las ambulancias; las que tuvieron problemas administrativos para salir adelante y ha tenido que venir el gobierno del Partido Popular a desencallar con las ambulancias. Y lo que hay que hacer es exigir el cumplimiento del pliego, y este Gobierno lo está haciendo. Lo hizo en cuanto tomó posesión con la prórroga de los anteriores, que usted no supo hacerlo ni abrió un solo expediente. Y lo está haciendo ahora, porque es su obligación y no está haciendo una dejación de funciones.

No nos olvidemos también -se lo he dicho anteriormente- de la protonterapia. Años y años; yo no era diputado ni estaba en política, oyendo hablar de la protonterapia. De verdad, parecía que era algo inminente, que era un hito histórico; lo histórico es que no había nada de nada.

Ustedes no fueron capaces ni de conseguir la financiación que sí consiguieron otras comunidades autónomas para la protonterapia en Cantabria; que lo tienen que pagar íntegramente los bolsillos de los cántabros. Eso sí es histórico también.

Pues miren, la protonterapia, ustedes, años y años hablando, moviendo la bola de un lado para otro. Y ha tenido que venir el Sr. Pascual, para que las obras y los problemas que ustedes dejaron en esa tramitación estén ya licitados, contratados y a punto de comenzar las obras. Eso es poner soluciones y tomar medidas frente al caos y el desaguisado que había bajo su mandato.

Pero seguimos, seguimos hablando, porque parece que todo ha sido... Bueno, pues se han dedicado el tiempo pues a mirar para otro lado. No, eso es lo que hacían ustedes, por eso creen que todos hacen exactamente lo mismo.

Pues ahora hablaremos de centros de salud, infraestructura sanitaria. Había un abandono constante y permanente por sus ocho años mirando para otro lado también en infraestructuras sanitarias, hasta el punto de que algunos han tenido que cerrar: Reinosa; Covadonga en Torrelavega. Se lo digo, porque ustedes parece que en un año el estado de conservación de un edificio pues se cae el techo...; pues eso, de un día para otro. En un año se dan las condiciones para que ese techo colapse y se desplome. No los ocho años en los que ustedes no han invertido ni un solo céntimo para ello.

¿Qué hicieron en el centro de salud de Covadonga de Torrelavega, por ejemplo, que lo conozco bastante bien? Detectaron unos problemas, precintaron, apuntalaron... Y hasta luego.

Han tenido que venir el Sr. Pascual, y las máquinas ya están trabajando. Eso es lo que había y lo que hay. Ese es el caos sanitario de este último año; resolver los problemas heredados, más los que en el día a día de la gestión van surgiendo.

Creo que no le descubro nada nuevo, que usted ha sido consejero de Sanidad; por favor, Sr. Pesquera. Pero no me venga a decir que hay un caos sanitario cuando se están resolviendo hasta cuestiones que usted no fue capaz de desbloquear durante años. Hasta el punto de abandono de las infraestructuras sanitarias que ya no son casos puntuales; que se ha tenido que encargar un estudio del estado de los centros de salud: de cómo están, para intervenir en aquellos que haga falta. Porque se está viendo que no era algo puntual en uno o en dos.

Ese es su balance de gestión e infraestructuras sanitarias ¿Y viene a hablar de caos? ¿Viene a hablar de falta de planificación, de gestión? Si eso es lo que tenía que haber hecho. Y no se hubiese caído ni el techo del centro de salud de Reinosa, ni hubiese que haber cerrado la planta baja del centro de salud de Covadonga en Torrelavega, ni otras tantas cuestiones.

Pero hablemos también de centros de salud nuevos o ampliaciones. Qué decir, por ejemplo, que está aquí presente la alcaldesa de Polanco; lo que antes era palabra, palabra, compromisos, a día de hoy tiene nombre en el presupuesto y recorrido administrativo. Y plazos definidos.

Estamos hablando de lo que antes era palabras, ahora vamos a ver hechos, hechos a nivel administrativo y esperamos que muy pronto también por el bien de los vecinos de Polanco, sean hechos una realidad.

Pero estamos viendo diferente, estamos hablando de diferencias en la gestión, estamos viendo resultados diferentes. ¿Por qué? Porque las cosas se están haciendo de otra manera, simple y llanamente.

Listas de espera. Pues después de ocho años presumiendo de la gestión socialista, estaban desbocadas, estaban desbocadas y cualquier cántabro lo sabe ¿Qué ocurre? Si usted tiene la varita mágica que no la encontró en su momento díganoslo y sáquela para arreglarlo, pero no se arregla de un día para otro. Pero mientras ustedes –insisto- también en las listas de espera miraban para otro lado, hay un Gobierno serio, con recursos de los que usted ha votado en contra, precisamente, que ha puesto 65.000.000 de euros para un plan de choque en tres años para reducir listas de espera. Frente a dejadez, plan de acción, un plan de choque para reducir las listas de espera, que están dando sus frutos.



Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

21 de octubre de 2024

Página 3189

Usted dice que no y que no hay transparencia para consultar los datos. Pero bien que los trae aquí para achacar que se han subido en verano, como suben todos los veranos. Entonces, transparencia la tiene, tiene los datos de las listas de espera y a diferencia de lo que ocurría con usted, Sr. Pesquera, ahora son reales. No tiene que venir el ministerio a decir que nos, que no cumplen los requisitos del real decreto. Ahora, los datos que se ofrecen son reales. Se ajustan a la realidad de los datos, tanto el número de pacientes como el tiempo medio de espera

¿Qué ocurre? También hablemos del caos sanitario, con la estabilización. 19 meses tuvo usted desde que salió la ley para reducir la temporalidad en el sector público hasta que dejó el cargo, 19 meses, y lo único que consiguió fue adjudicar por 80.000 euros de todos los cántabros; un programa que no ha funcionado y establecer qué plazas sanitarias iban a entrar a estabilizarse, sin decir qué criterio tuvo usted para tomar esa decisión, qué plaza, porque unas plazas sí y otras no. Eso es lo único que se limitó y en menos tiempo del que usted tuvo el actual consejero ha tenido que enfrentarse al dilema de seguir apurando más el tiempo para no tirar por el fregadero los 80.000 euros que ustedes adjudicó, porque el programa no funcionaba, y acabar teniendo que hacerse a la vieja usanza los procedimientos y comprometerse a que el 31 de diciembre estén. En menos tiempo del que usted tuvo, para simplemente adjudicar un contrato para un programa informático. Eso es lo que había y eso es lo que hay, para hablar un poco de ese caos sanitario. Para poner un poco las cosas claras, porque, claro, con tanto caos nos acabamos perdiendo todos en ese caos.

Y ahora pues también oímos algún rescoldo, me gusta mí esa palabra, lo dijo la presidenta, los rescoldos. Oímos algún rescoldo sobre críticas a lo que se plantea por el parque científico y tecnológico de la salud. Pues miren, ahí es el perfecto, el perfecto término que define su política sanitaria ¿Qué planteaban ustedes? ¿Cuándo cuando han hablado ustedes de un parque de la salud en Cantabria? Si tenían ahí la residencia muerta de risa. Ha sido el Partido Popular el que ha incluido en su programa electoral ese proyecto, ese proyecto que ha sido votado mayoritariamente por los cántabros y que ahora que están viendo que se va a poner en marcha, quieren subirse al carro y hacer alguna anotación, quieren hacer alguna crítica. Ustedes han tenido tiempo de sobra para desarrollar lo y no lo han hecho. Deja un Gobierno valiente, que apueste y que tiene proyecto sanitario para sacarlo adelante conforme lo ha diseñado, y conforme los cántabros lo han votado, porque iba incluido en su programa electoral.

Pues sí; cero propuestas del Partido Socialista para el parque de la salud, cuando tuvo ocasión de hacerlo y no tenían proyecto entonces, y lo que vienen demostrando aquí el lunes tras lunes, es que siguen sin tener proyecto, ni en sanidad, ni me temo que en muchos otros asuntos.

Laredo, pues fueron ustedes, se lo dije la semana pasada, los que derivaron en verano los partos del hospital de Laredo a Valdecilla, y ahora se preocupan tanto. Pues no, el compromiso sigue estando de este gobierno con el hospital de Laredo, y lo dije, insisto, la semana pasada: 17 nuevos profesionales para el hospital de Laredo de golpe, insisto, ¿es suficiente? No ¿Qué es algo que se ha hecho y no se había realizado anteriormente? Sí. ¿Es caos sanitario contratar nuevo personal para hospital de Laredo? Por favor, por favor.

Estamos hablando también, hospital de Laredo. Yo creo que también como hay tantos focos por ahí nos, nos vamos un poco del hilo. Las obras, la fase 2, ¿Por qué no se ha podido desarrollar la fase 2? Por su mala gestión en los pliegos de la fase 1. Yo creo que todo tiene lógica, si no acabamos la fase 1, no podemos empezar la fase 2. Si ustedes hicieron unos pliegos donde los precios eran de 3 años anteriores a la, a aprobar los pliegos iba a dar problemas, se retrasó la fase 1, por lo tanto, no se puede empezar la fase 2. Pues ¿nos gusta? No, a mí tampoco, pero es lo que había y hasta que no acabe una fase no podemos empezar la siguiente y los plazos administrativos son los que son, no porque los ha inventado el Gobierno, sino porque están escritos en la ley.

De verdad, con todo esto, lo que quiero hacerles ver es que ustedes intentan imponer a los cántabros un relato, un relato, pero es que los datos son tozudos y no les avalan. No les avala. Esa es la situación que había antes y la que hay ahora, y esos problemas no se han solucionado por arte de magia, la única receta que este Gobierno ha predicado es la de la planificación, la gestión, la de dotar a la sanidad con más recursos y, sobre todo, lo que ustedes les faltaba en muchas ocasiones, mucho, mucho trabajo.

Ese ha sido su resultado gestionando y mientras el nuevo Gobierno ha ido refrendando esos rotos que hicieron ustedes ahora, su papel de oposición pues muy lejos de ser positivos, propositivos y demostrar que tienen proyecto lo que vienen es a meter miedo, vienen a denostar y a causar una imagen negativa de nuestro sistema sanitario en Cantabria. Y, sobre todo, lo que más me duele, de los profesionales de Cantabria, de esos profesionales que lo dan todo día tras día por sacar adelante su trabajo y que los cántabros estén bien atendidos. Y ejemplos los tenemos a patadas. Desde las denuncias infundadas que lanzaron sobre la limpieza del hospital Valdecilla que llegaron a decir que la gente se quedaba pegada por los pasillos de la falta de limpieza que había en el hospital de Valdecilla; hasta la pasada semana que usted afirmó aquí que los profesionales de Laredo no se cogen las bajas por causas médicas, sino porque cobran poco. O incluso a meter miedo a los ciudadanos de Torrelavega, y toda el área que cubra el hospital de Sierrallana, con las urgencias pediátricas. ¿Cuánta gente podrá haber ido a Valdecilla directamente, haciéndoles caso, pensando que no iban a ser atendidos en Sierrallana? Cuando no ha habido ningún momento ausencia de pediatras en Sierrallana y el servicio se ha continuado prestando igual y en las mismas condiciones que se venía haciendo.



Página 3190

21 de octubre de 2024

Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

Y luego ya lo del cierre de los consultorios en verano. Eso ya es de nota. Ha habido, es que los datos son los que son, ha habido tres cierres de consultorios rurales en Cantabria, y han sido por obras, han sido por obras. Y luego los de Las Rozas y Valle de Villaverde, hay que reconocerlo, días contados. Si eso es significativo, de que toda Cantabria, pues, han cerrado los consultorios rurales, le gustará más o menos, pero son los datos, y son los datos como los que le ofreció el consejero, como digo, ya hemos hablado mucho aquí falta de médico en un turno 0,47 por ciento. En parte de un turno el 0,57 Estamos hablando de tiempo medio, de atención a la atención primaria de 2,7 días. Yo si realmente el Sr. Pesquera se cree que hay médicos para cubrir en los SUAP y no se quieren poner desde el Gobierno, díganoslo. ¿O cuál es la cuál es la solución que usted plantea? Porque si no los hay, no lo vamos a pintar, y eso que cada vez hay gente que lo ha dado ya pintado, menos, pero nosotros no lo podemos pintar, los médicos hay que traerlos; hay incorporarlos al sistema sanitario.

Y desde luego, yo me quedo con el resumen o la conclusión que ha hecho la portavoz del Partido Regionalista, 15 minutos hablando de cuál es la situación del sistema sanitario para venir a concluye, a concluir que los cántabros creen que tienen o ven en Cantabria una gran sanidad.

Es lo que estamos viendo desde el Partido Popular y seguiremos defendiendo.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta por parte del Gobierno el consejero de Salud, Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Gracias señora presidenta.

Señorías, me he dedicado a tomar notas de sus intervenciones y realmente, tengo folios y usuarios, repitiendo lo que llevan un año repitiendo. Lo mismo. Lo mismo.

Cuando hablan de transparencia se les llena, hablar, la boca de transparencia. Le ruego, por favor, tengan en cuenta las veces que este consejero ha comparecido aquí a dar explicaciones. Eso sí que es histórico, señoría. Eso sí que es histórico, eso sí que es histórico.

Y miren, señores del Grupo Parlamentario Socialista, no acierto a entender, no entiendo su posición. Y la del Partido Regionalista tampoco. Porque no estamos aquí en una rueda de prensa o en un mitin. Estamos en el Parlamento de Cantabria, aunque a algunos les parezca otra cosa, y el Reglamento de esta cámara es el que es y determina claramente funciona de la misma, el funcionamiento de la misma y, por tanto, no se puede adecuar a intereses partidistas. Hay quien intenta retorcerlo en beneficio propio, quién está intentando retorcer el reglamento para desviar la atención cuando a su alrededor todo se tambalea.

Miren señorías, acusar a la presidenta de Cantabria de no dar la cara, cuando el presidente del Gobierno está como está, resulta fascinante, porque no se me ocurre otro calificativo, cuando el Fiscal general está como está, acusamos a la presidenta de Cantabria de no dar la cara, cuando el caso Ábalos, todo da a entender que será el caso Sánchez, etcétera, etcétera, acusar a la presidenta de no dar la cara, quiero, insisto, quiero pensar que resulta fascinante y que responde a una especie de delirio colectivo porque francamente caso de no ser así el calificativo prefiero callármelo, prefiero callármelo.

Y mire, señoría, no hay mayor respaldo y autorización para el consejero que ser quien defienda la postura del Gobierno en esta cámara, ya sé que no les gusta, pero qué le vamos a hacer, esto es lo que hay, y vuelvo a insistir, no existe caos en Cantabria en la asistencia sanitaria de Cantabria, por mucho que repita una mentira, no deja de ser una mentira, y el problema cuál es, pues su problema, señoría, es que es difícil que entiendan una cosa cuando su posición, su salario, depende de que no la entienda y, por tanto, es imposible el diálogo que alguien plantea aquí. Soy muy consciente de que iba a salir el pasado aquí y claro, faltaría más, Rajoy y todo otra vez, sí, si quieren volvemos a hablar de lo mismo otra vez lo que hemos hablado en muchas ocasiones, pero hasta ahí se queda el argumentario.

Miren, volvemos a lo mismo, la colaboración pública y privada, pero vamos a ver, señoría, ¿usted dónde vive en Marte?, porque díganme cuánta sanidad privada hay en Cantabria, vamos a ser serios, cuánta sanidad privada hay en Cantabria, y si la comparamos con la sanidad pública qué porcentaje representa. Y, por otro lado, en cuanto a la investigación, vamos a ver si salen de su esquizofrenia, porque su Gobierno aprobó una Ley de Ciencia donde dice que para la investigación habla claramente de la colaboración público-privada, y lo aprobamos en esta cámara y la aprobamos pero a propuesta de su Gobierno, y ahora vienen con que la investigación no puede ser colaboración público-privada, pero es que es más, el Gobierno de Sánchez ha aprobado una ley de Ciencia donde dice claramente que la colaboración público-privada es el pilar fundamental, y aprueba los PERTE, el Plan de salud en vanguardia, donde dicen que la colaboración público-privada es fundamental en salud, y esa es la palanca para poder seguir avanzando hacia adelante, ¿en qué quedamos? Díganlo claramente, como decía el otro, manifiéstense, colaboración público-privada es lo fundamental y ahora ha



Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

21 de octubre de 2024

Página 3191

venido a decir que, si el parque de salud de Cantabria es la colaboración público-privada, pues sí, pues sí, cumpliendo la ley, claro, cumpliendo la ley, no, no tengo ningún problema en decirlo.

Y luego, pues hablan de médicos. Miren, no voy a decir cifras que usted ya tiene y que calla, porque usted las ha pedido y se las hemos dado por escrito, le hemos dado la relación de residentes que han sido contratados en respuesta parlamentaria, 53, perdón, 52, 52, jamás en la historia se habían contratado tantos residentes, jamás, eso sí que es histórico, señoría, jamás se habían contratado tantos, es más, siempre se ha acusado históricamente de que dejaban marchar los residentes, pues vale, viene un Gobierno que les contrata y resulta que lo está haciendo mal, toma ya. Pero, qué explicación tiene, por qué no se contrataron antes en verano, porque no había, porque no había, porque no terminaron en mayo, que es cuando tenía que haber terminado si el Gobierno de Sánchez hubiera hecho su trabajo y ese verano tan fatídico que anuncian hubiera estado muy bien, muy bien hubiera estado, y hemos contratado en atención primaria, claro que sí y cuatro, se lo he dicho antes, cuatro en sustituciones ya, pero es que ahora, cuando se creen ya y salga la oferta de las plazas de médico sin cupo asignado, se van a cubrir porque hay mucha gente esperando para cubrir esas plazas, y no tengo ninguna duda que se van a cubrir, y hemos creado 35 plazas, que es lo que está haciendo este Gobierno.

Y en Laredo pues otro tanto lo mismo, o sea, no pueden ustedes decir que en Laredo no estamos haciendo nada, que tenemos 15 contratados y cuatro más que vamos a contratar en noviembre, y ya les he dicho antes que estamos en negociaciones con algún anestesista más, cuándo, cuándo Laredo ha contratado tantos médicos, eso sí, ustedes a manifestarse porque se está desmantelando a la puerta. No, miren, ustedes, ha llegado, ha llegado un momento, ustedes que donde la verdad da igual, da igual, es un punto donde lo importante no es la verdad, sino el escaparate público en el que ustedes inducen a pensar a los demás, tratan de imponer su verdad, hay caos sanitario, Laredo se está desmantelando permanentemente, aunque no sea cierta, y pretenden crear un entorno, pues donde ser coherentes, efectivamente, pues les debe resultar ser muy difícil, pretende que el actual Gobierno solucione en meses años que desgobierno suyo ha ocasionado.

Porque, ¿qué está haciendo este Gobierno? Pues mire, en primer lugar, está poniendo a trabajar todos los recursos, todos los recursos con mayor producción, se lo he dicho ya en más ocasiones, pero bueno, voy a darles un detalle para que tenga una cifra, para ver si les queda claro. Voy a ponerles un ejemplo, en el periodo enero-septiembre de este año llevamos 24.102 cirugías realizadas, y ustedes me dirán, y qué significa eso, pues miren, significa 4.000 cirugías más que el mismo periodo del año pasado. Pero estamos desmantelando la sanidad cántabra. Y si calculo sobre 2022 la cifra es incalculable, pero estamos desmantelando la sanidad cántabra, pues no, están trabajando y están trabajando muchísimo. Esa cifra, evidentemente, no encaja sobre su supuesto caos, pero es que además tenemos el mayor incremento de actividad por habitante, el mayor incremento y el incremento en relación a años anteriores es espectacular, y aceptamos y acepto perfectamente que el reto de afrontar las listas de espera está ahí, que yo no lo he negado nunca y no me gusta, se lo he dicho muchas veces, no tengo ningún problema en aceptar y que no me guste, pero aceptamos el reto de afrontar la reducción en las demoras y en las listas de espera como objetivo prioritario, pero se lo dije antes y se lo vuelvo a repetir, aunque les duela y no quieran reconocerlo, tenemos una de las tasas menores de España por 1.000 habitantes en consultas, tasas menores de España, solo hubo una tasa de 60, miren ustedes la lista, la hoja 2 esa que han estado mirando y que solo se fijaban lo quirúrgico, miren la otra, la parte de atrás.

Y el porcentaje de los más bajos del 30 por ciento de los que esperan más de 60 días. Lo dije antes, cuál es la explicación, es que esa es nuestra apuesta en el corto, el plan de listas de espera es un plan a cuatro años, piden resultados en un año, no les voy a dar porque no los tengo, es un plan a cuatro años, lo que tengo es una tendencia que dice que las cosas van ordenándose, y lo primero, que la gente tenga diagnóstico, que si tiene un cáncer le sea diagnosticado, eso lo primero por encima de otras operaciones que son demorables, porque las que están en lista de espera son demorables, es decir, pueden esperar, más incómodo, menos incómodo pero pueden esperar, las que no pueden esperar, oncológicas, cardiovasculares, etcétera, etcétera, o las urgentes son operadas todas y no están en lista de espera, pero para eso hace falta diagnosticar lo antes posible y es lo que estamos.

Ustedes se han hartado de decir que no había médicos, que este verano no había médicos, y se han hartado de decir que por qué no contratábamos, se lo he dicho, cómo que no contratábamos, sabía muy bien que no contratábamos porque no había médicos disponibles, de momento 52 residentes se van a quedar aquí, lo que nunca se había hecho, y residentes de atención primaria también, también, aunque no quieren ir al medio rural, aunque no quieren ir al medio rural, pero también hemos contratado, y ahora, con la creación de las plazas de médicos sin cupo vamos a estabilizar y a consolidar a muchos de ellos con contratos de larga duración y con interinidades, que es a lo que están esperando algunos. Pero mientras tanto, están contratados cubriendo bajas, ahora, no quieren el medio rural y no quieren los servicios de urgencia, ellos quieren trabajar en equipos de atención primaria, y este es un tema cultural de lo que ellos quieren hacer, no nos podemos permitir el lujo ni de obligar, otra cosa es que ustedes quieran abrir ese debate, si al terminar la residencia, pero eso es otra historia, que no tiene nada que ver con Cantabria en este momento, pero lo cierto es que los que terminan cuando ofreces y hablas con ellos cobertura.

Mire usted, las pediatras no se han ido por malas condiciones laborales, se han ido porque les interesaba ir donde han ido a otros hospitales, no porque tuvieran malas condiciones laborales. Eso no solo puedo admitir porque no es cierto ¿que se han ido? Sí, ya me hubiera gustado alguna se quedase en Potes, no han querido. Por tanto, nuestra realidad es ésta.



Página 3192

21 de octubre de 2024

Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

Y en infraestructuras ¿qué vamos a hacer? Pues mire entre otras cosas vamos a hacer señorías invertir más de dos millones de euros, más de dos millones de euros en rehabilitar el centro de salud de Reinosa que su gobierno, el Gobierno PSOE-PRC nos dejó cayéndose, como desgraciadamente hemos podido comprobar hace unas semanas, casi 2.200.000, Sr. Pesquera, bastante más que los 800.000 que usted decía que estaban programados del plan PIREB, que es un plan para la sostenibilidad y la eficiencia energética, que claro que está. Pues mire, añade, vale un 1.400.000 más que nos cuesta la broma de que no haya tenido mantenimiento ese centro a lo largo de los años.

Pero es que podríamos hablar del centro Covadonga, que en la cimentación lo mismo, es que podría hablarle de cantidad de centros que están todos iguales, y es que ustedes estaban en el gobierno y han estado en el gobierno durante ocho años y no digamos lo primero que hicimos fue llegar el consultorio de Comillas se inundaba ¿o no? Pero es que esa es la realidad que tenemos, y es la herencia.

Es decir, estamos nuestra realidad es mayor actividad, más contratación de profesionales y más infraestructuras, y no me diga, señoría, que el dinero no lo es todo y luego salga diciendo que págueles más, que no sé qué, que si unos cobran guardia y media y los otros no van porque no les paga o que pues eso que las bajas de Laredo es porque cobran poco. Es que es usted una pura contradicción, hace afirmaciones aquí que no se, que no se corresponde con la realidad.

Y miren, no, no voy a entrar en un debate de si un sindicato tiene derecho a convocar una huelga o no porque lo tiene, pero hay unos acuerdos tomados en mesa sectorial que están ya ha tomado una serie de ellos que efectivamente estaban en tramitación administrativa, porque una vez que pasa en la mesa sectorial, hay que tramitarlos para que sean, pero que definen las jornadas, tal y como decían ellos, las carteleras, que definen el abono de la atención continuada, el incremento del 7 a 14 horas en ese abono, define el exceso de jornada, etcétera, etcétera, etcétera, que reconozco que evidentemente están en tramitación, pero están aprobado, y la voluntad del Gobierno llevarlas a cabo por eso los han aprobado en mesa sectorial. No digan que no hacemos nada, que no van a la rapidez que puedan querer exigir los sindicatos me parece muy bien, pero de ahí a decir que no estamos haciendo nada no es cierto, porque es un acuerdo de mesa.

Por cierto, hemos hecho más reuniones de Mesa sectorial en un año que toda la legislatura anterior, y eso es otro hecho constatable en actas, si quiere traemos las actas de la legislatura anterior y las de ésta, por tanto.

Seguimos teniendo problemas en el medio rural para las coberturas, pues claro, y lo vamos a seguir teniendo, y el futuro se aventura porque conforme se vaya jubilando más médicos del entorno rural vamos a tener más dificultades de planes de zona rural.

Y, por otro lado, mire, perdóneme, Sr. Pesquera, pero es que me tengo que referir a ustedes, porque es que claro, hace 25 o 30 años que ustedes o lo que el Partido Socialista hace 25 o 30 años, cuando Herri Batasuna incitaba a los ciudadanos a salir a la calle y ahora el actual portavoz en aquel entonces lehendakari dijo que aquello era terrorismo ideológico. Por tanto, la frase no es mía, la he copiado no es mía., se la he copiado a ustedes al referirme a algún político que en redes sociales hace lo mismo que hacía Herri Batasuna, exactamente lo mismo. Por tanto, por favor, por favor, un poco de prudencia cuando salimos a la hora de hablar y un poco de prudencia a la hora de lo que publicamos en las redes y si no luego no acusen luego no acuse.

Y yo le vuelvo a decir, señoría, que yo le tomo por la palabra. Si usted quiere hablamos, no tengo ningún problema en absoluto, y yo recordaba hace poco las palabras del rey Felipe VI decía que creía que en una sociedad que no se opone, sino que dialoga, que no se enfrenta sino que escucha, pues vale, pues de acuerdo para eso está el Parlamento, pero traigan propuestas realistas que se puedan hacer no me vengan con hay que tomar soluciones, ya, dígame usted soluciones yo ya estoy tomando soluciones, las que puedo yo ahora usted tiene una solución realista que se pueda llevar a cabo, pero no me digan contratos médicos cuando no hay médicos, haga atractivo el medio rural para los médicos, no, dígame cómo, dígame cómo, porque la vivienda no es atractivo, en absoluto, en absoluto, puede que sea atractivo para alguno y si es para alguno, ahí tenemos la casa de Tama rehabilitando las para quien quiera, si lo necesita, tenemos algunas casas en Ampuero que nos ha ofrecido el consejero de Fomento tenemos algunas otras opciones para poder, pero necesitamos alguien que desea atractivo ir ahí, lo que no podemos hacer es poner a facultativos un salario social.

Mire solo eso no eh porque usted Sr. Pesquera lo ha dicho aquí en más de una ocasión, ha dicho lo salario medio que tienen los médicos, yo no veo que haya un alquiler social, hay que facilitar la vivienda eso sí y en eso estamos trabajando.

Y ahora la Consejería de Fomento saca una convocatoria de rehabilitación de vivienda pública que le he dicho al consejero, de acuerdo, estupendo, me viene muy bien para poner a disposición de que quiera alquilar, pero no un alquiler social, no sería de recibo con las necesidades que tiene toda nuestra población vulnerable, que lo ofrecieran.

Por tanto, señorías, el Gobierno estaba dispuesto a hablar y el Gobierno está dispuesto a seguir avanzando y el Gobierno está dispuesto a seguir haciendo las cosas que tienen que hacer, pero, por contra, también les pedimos actuar con la misma lealtad y con la misma condición, porque a mí de verdad me indigna, me entristece que en Cantabria haya políticos que utilice la demagogia para sembrar dudas, para incitar a la desconsideración y a la pérdida de confianza del Servicio Cántabro de Salud es verdad que me da mucha pena, y me entristece mucho, porque creo que flaco favor se le



Serie A - Núm. 43 (fascículo 1)

21 de octubre de 2024

Página 3193

está haciendo al servicio cántabro, transmitiendo esa sensación a la población, y nosotros vamos a seguir actuando con coherencia y con rigor, anteponiendo los intereses de los ciudadanos, y vamos a no caer en la trampa de la demagogia, ni anteponemos la verdad frente a la mentira, y la calumnia me piden cambios y cuando cambio me acusan de cambiar cuando claro entonces de verdad en serio que estaría encantado de recibir propuestas sensatas, serenas en la que pudiéramos avanzar en un problema que usted dice.

Lo primero es reconocer la situación, claro que la reconozco y me preocupa muchísimo, no me aterra, pero me preocupa muchísimo, y no estoy aquí para pasar el rato, ni para para eso podía estar haciendo otras cosas. Estoy aquí para tratar de buscar soluciones, pero soluciones que sean factibles, que sean reconocibles por los profesionales y que los profesionales las acepten, y ya le digo que los profesionales, ahora, probablemente, porque después de la pandemia, han cambiado muchas cosas, entienden de otra manera, como ellos prestan servicios en la Administración, y cómo prestan servicios en los servicios públicos de salud, y nos tendremos que ir acostumbrando a una generación que viene a la que se va a quedar.

No voy a ser yo, que ya mis años no me voy a quedar ellos se van a quedar, y si yo extraigo otra cultura distinta, otra forma de entender y de hacer las cosas diferentes, pues nos tendremos que ir adecuando a ellos porque son el futuro.

Nada más muchas gracias

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Muchas gracias señor consejero.

Se suspende la sesión y la retomaremos a las cuatro y cuarto.

(Se suspende la sesión a las catorce horas y treinta y un minutos)